Intervención de la diputada Marben de la Cruz Santiago, para dar un mensaje.

La presidenta:

En desahogo del punto número tres del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Marben de la Cruz Santiago, Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas y Afromexicanos e integrante del Comité Organizador.

La diputada Marben de la Cruz Santiago:

Muy buenos días, a todos, a todas.

Gracias diputada presidenta.

Saludo con gusto a la Mesa Directiva, a quienes nos acompañan, a nuestros compañeros y compañeras diputadas y diputados, a todos los presentes.

Pero saludo con gran gusto a mis hermanas y hermanos de las diferentes comunidades indígenas de los pueblos originarios, da gusto verlos en este espacio, donde pueden alzar la voz.

El 19 de noviembre del 2020 se oficializó el decreto por el que se declara el 12 de octubre de cada año como el día de la Nación Pluricultural, antes de este reconocimiento a la pluriculturalidad de nuestra Nación el 12 de octubre era conocido como el Día de la Raza o conmemorábamos equivocadamente el descubrimiento de América.

América no fue descubierta, aquí ya habitaban culturas originarias con sus usos y costumbres sus formas tradicionales de gobierno, actividades

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 12 octubre 2022

económicas, sociales, culturales, educativas entre otras, con diversos idiomas y formas de organizarse a nuestros indígenas los maltrataron, los humillaron, los pisotearon, les impusieron un modelo esclavizador que duró 500 años, trajeron a nuestro continente a personas africanas, con quienes se traficaba, esclavos de europeos, igualmente maltratados y humillados.

Hoy el multiculturalismo hace referencia a esta mezcla entre grupos étnicos en nuestro País. este Parlamento de Hablantes de Lenguas Indígenas del Estado de Guerrero 2022, reconoce la importancia de nuestra diversidad de culturas, de lenguas diversidad de У pensamientos, que recupere la esencia del derecho la а no discriminación y refuerza la identidad de nuestros pueblos. Las lenguas indígenas es de parte nuestro patrimonio cultural y como tal nuestro deber es no sólo preservarlo, sino también fomentarlo, promoverlo, cuidarlo.

Hermanas ٧ hermanos parlamentaristas es el momento y ese es el tiempo para que alcemos la voz, para que alcen la voz, porque ustedes en este día representan a sus pueblos, a sus comunidades, representan a una población que durante mucho tiempo no ha podido alzar la voz en estos espacios de toma de decisiones y de poder, ustedes son los que nos pueden guiar a quienes en este momento también tenemos la función de poder construir y reformar leyes a favor de los mas necesitados. Ya no más un espacio de decisión cerrado, este lugar es para ustedes y este Parlamento es para que alcemos la voz.

Gracias, porque se esforzaron por estar aquí, gracias por llegar a este lugar y hablar de los más marginados, de los que viven en esos espacios, en esos lugares, donde hay demasiada riqueza por su entorno, por su forma de vivir, por la naturaleza, pero de lo que se carece de hasta de lo mas básico.

Y hoy es momento de que nosotros

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 12 octubre 2022

podamos escucharlos y atenderlos, en verdad deseo que este espacio sea para que hagamos conciencia y seamos sensibles quienes pertenecemos a esta LXIII Legislatura.

Muchas gracias.